
 
 
Diptongo, triptongo y hiato: 
Los diptongos son conjuntos de dos vocales que se pronuncian en la misma sílaba. Los diptongos se 
producen cuando se suceden una vocal abierta (a, e, o) y una cerrada (i, u) o viceversa, siempre que la 
cerrada no sea tónica. Son diptongos las siguientes combinaciones: 

ai au ei eu oi ou 
ia ie io ua ue uo 

 
→ Recuerda que en la división en silabas los diptongos nunca se separan. 
 
Las reglas de acentuación gráfica de los diptongos serán las mismas que para cualquier otra palabra 
aguda, llana o esdrújula.  En los diptongos formados por vocal abierta tónica y vocal cerrada átona o 
viceversa, la tilde se coloca siempre sobre la vocal abierta. Por ejemplo: na-ción 
Existen también algunos diptongos que están formados por dos vocales cerradas. En estos casos la tilde 
se coloca sobre la segunda vocal. Por ejemplo: ben-juí 
 
Los triptongos, en cambio, son conjuntos de tres vocales que se pronuncian en la misma sílaba. Se 
forman por una vocal abierta (a,e,o) que ocupa el lugar intermedio entre dos vocales cerradas (i,u), 
ninguna de las cuales puede ser tónica. Por ejemplo: miau 
Estas palabras seguirán también las reglas generales de acentuación y llevarán siempre la tilde sobre la 
vocal abierta. 
 
El hiato es una secuencia de dos vocales que no se pronuncian dentro de la misma sílaba. Por el 
contrario, forman parte de sílabas consecutivas. Por ejemplo: te-a-tro 
Existen tres tipos de hiatos: 
1. Aquellos formados por la combinación de dos vocales iguales. Por ejemplo: Sa-a-ve-dra 
2. Aquellos formados por dos vocales abiertas diferentes. Por ejemplo: co-ar-ta-da 
3. Aquellos formados por vocal abierta átona más vocal cerrada tónica o viceversa. Todas las palabras 
con este tipo de hiato llevan tilde. Por ejemplo: dí-a 
 
Antónimos 
Llamamos de esta manera a aquellas palabras que expresan ideas opuestas o contrarias.  
Ejemplos: claro/oscuro; pasado/presente. 
 
Sinónimos 
Llamamos de esta manera a aquellas palabras que poseen significación igual o parecida, así como 
aquellas palabras o expresiones que comparten casi todos sus rasgos de significado. Por ejemplo: casa y 
hogar. 
Los sinónimos sólo expresan diferencias entre sí de matices o de grado.  
 
 
Homónimos 

Llamamos de esta manera a aquellas palabras que son idénticas en su forma y sonido pero poseen 
diferente significación. Por ejemplo: coma (verbo comer), coma (signo de puntuación), coma (estado de 
salud vegetativo) 
 
Busca los respectivos sinónimos y antónimos de las siguientes palabras: 
 
Bienestar-lucha-intelecto-grande-alto-rápido. 
 
Escribe al menos cinco homónimos y realiza oraciones en las que se vea la diferencia: 
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